

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 18 de octubre de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia UAEM proceso de licitación para contratar empresa de seguridad

Nacional: Demanda la Anuiés proteger el gasto que se reasignará a educación superior

SALUD

Estatal: El Hospital General de Zona No.5 conmemora su 48 aniversario con jornadas de salud

Nacional: Más de 2 millones de niños viven con alguna discapacidad física o mental

Internacional: La Tierra superará los 7,000 millones de personas este mes, según ONU

ECONOMÍA

Estatal: Evaden al fisco 43 por ciento de los comerciantes

Internacional: Alemania desencanta y tira mercados bursátiles

POLÍTICA

Estatal: “Corregirán” los artículos 249 y 250 sobre negligencia

Nacional: El IFE indagará injerencia de Calderón en la sucesión, si el PRI presenta la queja

Internacional: Los cárteles mexicanos reclutan niños en Texas

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia UAEM proceso de licitación para contratar empresa de seguridad

Inició en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el proceso de licitación para la contratación de la empresa de seguridad interna de los campus universitarios y sedes de la institución. Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM, explicó que como cada año, la máxima casa de estudios ya inició el proceso para renovar o contratar a la empresa que resulte ganadora del mismo y se haga cargo de la seguridad interna de la universidad. “Ya está trabajando el comité, seguramente estará en los próximos días la junta de aclaraciones para poder emitir un dictamen, respecto de las ofertas que se presenten con base en la convocatoria emitida para tal efecto”, dijo el funcionario. Al solicitar una evaluación de la actual empresa de seguridad, el secretario general de la UAEM consideró bueno lo que se ha realizado en materia de seguridad hasta ahora; sin embargo, reconoció que se han registrado actos delictivos al interior del campus Chamilpa principalmente.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2272171.htm>.

Universitas Libertas

El día de hoy se publica la columna del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la cual menciona que “He buscado con perseverancia, el crecimiento de la infraestructura de la UAEM desde mi quehacer como rector. No tengo la menor duda que la Universidad ha crecido. Lo puedo decir sin falsa modestia y con orgullo. Sin darme cuenta sobre la cantidad de obras que contemplé en mi colaboración la semana pasada, alguien me hizo la pregunta sobre el recuento de las obras señaladas, las contó y me dijo: son más de 50 obras realizadas ¡y faltan más! ¡Así es! Seguiré describiendo nuevas obras muy significativas para la población estudiantil y docente de la Universidad. Algunas ya terminadas, otras por terminar y otras por empezar; pero ya proyectadas.

La Unión de Morelos, p.18.

Insectos de importancia forestal en las lagunas

El día de hoy se publica un texto de los investigadores Armando Burgos Solorio, Alicia Fonseca González del Centro de Investigación en Biotecnología y Hugo Santiago Pérez, de la Facultad de Ciencias Biológicas, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el cual informan que los bosques son comunidades de plantas que cubren grandes áreas del planeta, y son propiamente “un ser vivo” dinámico, cíclico, interdependiente, que brinda estabilidad a los ecosistemas. Dentro de ellos se suscitan hechos y procesos, quizá imperceptibles al ojo humano; sin embargo, es evidente e impactante su transformación y evolución desde su aparición hasta nuestros días. De su dinamismo cabe destacar su importancia en los ciclos hidrológicos y geoquímicas.

La Unión de Morelos, p.26.

Paulatino rescate de la reserva El Texcal

El rescate de la reserva natural protegida El Texcal, se da de manera paulatina, con la coordinación de los comuneros, legítimos poseedores de la tierra, así como las autoridades municipales, estatales y federales. Pronto, en la zona ecológica se echará a andar un proyecto de reproducción de venado cola blanca, informó el subsecretario de Medio Ambiente, Pedro Juárez Guadarrama. Manifestó que se están frenando las invasiones de asentamientos humanos, lo cual no ha sido fácil, pero con el apoyo de los comuneros ha sido posible, indicó el funcionario estatal durante un recorrido dentro del Área Natural Protegida, como parte de las actividades académicas del diplomado “Conservación y Manejo de Vida Silvestre”, impartido por la Facultad de Ciencias Biológicas y la Dirección de Educación Continua de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos(UAEM).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2272181.htm>.

Convocatoria

Se publica cartel y convocatoria para el ingreso de la primera generación del Doctorado en Ciencias Sociales, en el Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), inscrito en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC).

El Caudillo de Morelos, p.16.

Apoya Paco Moreno a la UAEM

El Rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos y jóvenes universitarios, sostuvieron una reunión con el diputado federal Francisco Moreno, en la Cámara de Diputados, al escuchar los planteamientos hechos tanto

por el Rector como por la comunidad universitaria, el legislador federal se comprometió a gestionar mayores recursos para la universidad en aras de una mejor educación.

El Caudillo de Morelos, p.p., (Sin firma).

Estudiantes, en alerta ante amenaza de aumento a la tarifa

Al tiempo de cuestionar el programa de becas del transporte que sólo se entregó una vez sin aclarar el destino exacto de las mismas, estudiantes universitarios advirtieron que de promoverse un incremento a la tarifa mínima del transporte público de pasajeros, tomarán las calles para protestar a fin de evitar que se atente contra la economía de los morelenses. Edgar Domínguez Sánchez, representante en Morelos del Frente Universitario de la Ciudad de la Esperanza (FUCE), informó que dentro de las acciones que realizan para promover que se evite un incremento a la tarifa mínima del transporte público de pasajeros con itinerario fijo, se encuentran recabando firmas y a la fecha suman ya dos mil 58 rúbricas de estudiantes y seguirán consiguiendo esta semana más de ellas para entregar el documento de solicitud de rechazo al aumento de la tarifa el viernes próximo al gobernador Marco Antonio Adame. Es que desde el pasado fin de semana fueron instalados en el zócalo de la ciudad de Cuernavaca los módulos en donde los universitarios del sistema abierto de la Autónoma de Morelos (UAEM) se han planteado como meta el conseguir diez mil firmas en rechazo a la propuesta de incremento de hasta ocho pesos a la tarifa del transporte público.

La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), m.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2272177.htm.

Cayó presunto acosador

Estudiantes de la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) pidieron el apoyo de los agentes municipales para que detuvieran a un sujeto que constantemente los acosaba. La Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) de Cuernavaca dio a conocer que fue alrededor de las 6:00 horas de ayer lunes cuando un grupo de estudiantes de enfermería pidió el apoyo de una patrulla en la calle Pico de Orizaba de la colonia Volcanes de Cuernavaca. Los uniformados arribaron al lugar en donde se entrevistaron con los denunciantes, quienes manifestaron que un individuo los molestaba al mandarles besos y perseguirlos. El responsable estaba a bordo de un carro marca Ford, tipo Scort, color plata, con placas de circulación PWF-4491 del estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.32, (Alejandro López).

Abren Universidad en línea gratis: SEP

De forma totalmente gratuita y con 12 carreras pertinentes, la delegación de la Secretaría de Educación Pública en Morelos puso en marcha la Universidad Abierta y a Distancia, es decir, en línea, por medio de la cual todos los interesados mexicanos y extranjeros podrán cursar una carrera en un tiempo de cuatro años con el único requisito de tener una computadora e Internet. Con esta nueva opción educativa, se pondrá atender al 20 por ciento de los jóvenes de escasos recursos económicos que por su situación de pobreza no podían acceder a una carrera universitaria y hoy ya tienen acceso a la universidad y como tal la oportunidad de crecer profesionalmente. Si bien el problema de la deserción es muy alto desde que se puso en marcha en el 2009 esta nueva opción de estudios, el delegado de la SEP en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, confió en que a través de esta nueva convocatoria en la que se esperan captar a cerca de 800 personas, logre su objetivo de consolidar a Morelos como el octavo lugar con más estudiantes inscritos en esta modalidad.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2272170.htm>.

Firman convenio CESPAs y el TSJ

El Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y la Coordinación Estatal del Subsistema de Preparatoria Abierta (CESPA), dependiente de la Secretaría de Educación, firmaron un convenio de colaboración para que trabajadores judiciales concluyan sus estudios de preparatoria en casi dos años. El presidente de TSJ, Miguel Ángel Falcón Vega, estimó que el 40 por ciento de mil 400 empleados, no cuentan con sus estudios de preparatoria, por lo que es importante la preparación y se superen académicamente. Con el objetivo de impulsar la formación educativa, Miguel Ángel Falcón Vega junto con la Magistrada y Directora de la Escuela Judicial, María del Carmen Verónica Cuevas López, firmaron el convenio de colaboración con el Director General de la Coordinación Estatal del Subsistema de Preparatoria Abierta, Isidro Zambrano Vargas.

El Caudillo, p.3 (Magnolia Velázquez).

Nacional:

Demanda la Anuies proteger el gasto que se reasignará a educación superior

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) demandó al Congreso de la Unión no sólo una reasignación presupuestal por 9 mil 590 millones de pesos para 2012, proteger el gasto destinado al sector ante contingencias económicas y políticas, con la finalidad de impedir que en su ejercicio el presupuesto aprobado sufra recortes, como ocurrió en años recientes. Advierte que las

instituciones públicas de educación superior en el país enfrentarán una demanda sin precedente, tanto por el llamado bono demográfico, como por la obligatoriedad de la educación superior. Afirma que contar con instrumentos jurídicos y de política pública en esta materia es una necesidad inaplazable.

La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano).

Diputados solicitan ampliación de \$4 mil millones para cultura

La Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados solicitó a la de Presupuesto una ampliación de 4 mil millones de pesos al gasto para cultura en el país, para que el presupuesto del subsector sea de 16 mil 800 millones de pesos. De lograrse ese monto, el aumento real del gasto cultural para 2012 sería de sólo 2 mil 800 millones de pesos, debido a que para este año los diputados aprobaron un presupuesto de 14 mil millones de pesos, y el presidente Felipe Calderón propuso sólo 12 mil 800 millones de pesos.

La Jornada, p.7, (Enrique Méndez), **El Universal**, (Renata Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66713.html> y **La Crónica**, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612095

Se multiplican apoyos para que Narro continúe otro periodo

Los apoyos para la permanencia de José Narro Robles un periodo más como rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) continúan. Ayer, los titulares de diversas entidades universitarias se sumaron a las voces que piden la continuidad del actual proyecto en la rectoría. Si bien el director de la Facultad de Ingeniería, Gonzalo Guerrero Zepeda, dijo que hay rector para rato; destacó que si la Junta de Gobierno (JG) de la máxima casa de estudios –que designa a las autoridades universitarias– lo llama a comparecer como probable contendiente, consideraría presentarse.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso y Fernando Camacho Servín).

Podrían dar uso electoral al presupuesto en la SEP, advierte coalición

La Coalición Ciudadana por la Educación (CCXE) alertó sobre movimientos presupuestarios en la Secretaría de Educación Pública (SEP) que podrían tener un uso electoral en el ejercicio 2012, en razón de que sin explicación ahora será la Oficialía Mayor de la dependencia la que manejará el programa Oportunidades y contará con un presupuesto siete veces superior al de este año. En cambio, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) –instancia que solía administrar dicho programa– será debilitado al grado de que sus recursos serán seis veces inferiores a los aprobados en 2011. El presupuesto de dicho consejo caerá de 30 mil 304 millones 382 mil pesos a 5 mil 656 millones 983 mil pesos, de aprobarse el proyecto de presupuesto 2012 enviado por el Ejecutivo.

La Jornada, p.44, (Karina Avilés).

El servicio social debe renovarse: José Narro

El servicio social es una de las aportaciones que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha dado a la sociedad mexicana. Sin embargo, esta práctica debe renovarse para responder a las necesidades actuales del país, aseveró el rector de esa casa de estudios, José Narro Robles. Durante la ceremonia de entrega de los Premios doctor Gustavo Baz Prada a 188 universitarios que realizaron una excelente labor de servicio social, el rector subrayó que esta práctica es una muestra del compromiso de la UNAM con los intereses colectivos.

La Jornada, p.46, (Emir Olivares Alonso y Fernando Camacho Servín).

Profundiza la UNAM en el estudio de la lectura en la primera infancia

¿Bebés lectores? Sí. Y mientras más pequeños se inicien en la maravillosa experiencia de la lectura, incluso desde el vientre materno, mejor. Con la finalidad de reflexionar en torno a esta idea, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por conducto del Instituto de Investigaciones Filológicas (IIF), de nuevo toma la iniciativa con proyectos de vanguardia para el fomento de la lectura en el país. El 26 de octubre comenzará en el IIF el primer diplomado Lectura en primera infancia, dirigido a profesionales dedicados a la atención de niños entre 0 y 6 años.

La Jornada, p.4, (Mónica Mateos-Vega).

El programa de lectura rápida de la SEP carece de sustento pedagógico: experta

El programa de lectura rápida que la Secretaría de Educación Pública (SEP) implementó el año pasado para ser aplicado en las escuelas primarias y secundarias del país, denominado Competencia Lectora, es absurdo y no tiene sustento pedagógico, afirma Eva Jánovitz, coordinadora del diplomado Lectura en primera infancia, que se impartirá en el Instituto de Investigaciones Filológicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.5, (Mónica Mateos-Vega).

Universidades realizarán homenaje a Granados Chapa

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rendirá homenaje al periodista Miguel Ángel Granados Chapa, anunció el rector José Narro Robles, en entrevista, luego de la ceremonia de entrega del premio Gustavo Baz Prada a estudiantes. Fue un periodista excepcional, un profesional en toda la extensión de la palabra. Se podía estar o no de acuerdo con sus argumentos, sus dichos, pero uno no se podía dar el lujo de señalar que no actuaba con pleno apego a su conciencia.

La Jornada, p.21, (Emir Olivares y Fernando Camacho) y **Reforma**, p.4, (Mirtha Hernández).

SALUD

Estatal:

El Hospital General de Zona No.5 conmemora su 48 aniversario con jornadas de salud

Con las XXI Jornadas Integrales de Salud, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) conmemora el 48 aniversario del Hospital General de Zona (HGZ) No. 5 de esta institución en Zacatepec del 17 al 21 de octubre, con temas médicos de actualidad y de seguridad e higiene en el ámbito hospitalario. Jorge Herrera del Rincón, delegado estatal del Seguro Social, fue el encargado de inaugurar dicho evento.

La Unión de Morelos, p.28, (Sin firma).

Nacional:

Más de 2 millones de niños viven con alguna discapacidad física o mental

Alrededor de 2 millones de niños en México viven con alguna discapacidad física o mental. Para ellos no existen clínicas ni hospitales en número suficiente para garantizar la atención médica que requieren y les permita lograr su inserción en la sociedad, afirmó Rafael Vázquez Carmona, sicomotricista del Hospital Psiquiátrico Infantil Juan N. Navarro. El especialista refirió datos oficiales, según los cuales tienen acceso a servicios médicos especializados apenas 424 mil infantes, y de éstos 130 mil padecen un trastorno mental. Este año, el Hospital Psiquiátrico Infantil Juan N. Navarro cumple 45 años de existencia y se distingue por la oferta de servicios que ofrece a la población infantil para el diagnóstico y control de males, como autismo, depresión, trastorno por déficit de atención e hiperactividad, retraso mental y farmacodependencia, entre otros.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz).

Lanza Telcel la campaña La naturaleza nos llama

Como parte de las acciones de responsabilidad social de Telcel, la empresa lanza la campaña *La naturaleza nos llama*, iniciativa encaminada a generar mayor conciencia sobre la importancia de cuidar y conservar las especies del Mar de Cortés en peligro de extinción. La idea principal de la campaña es generar un vínculo emocional con el espectador, al asignar un nombre a las especies para convertirlas en los personajes principales de historias y así propiciar mayor cercanía.

La Jornada, p.3, Ciencias, (Redacción).

Exhortan diputados a incluir los cuidados paliativos en los servicios de salud

Por primera vez, la Cámara de Diputados demandó al gobierno federal que incluya de forma consistente en los servicios de salud pública el derecho inalienable de los seres humanos a ser tratados con dignidad, en la vida y en la muerte, mediante los cuidados paliativos que evitan padecer sufrimientos y agonías interminables. En México el tema se introdujo en la legislación federal hace pocos años sin que la mayoría de las instituciones cumplan con el ordenamiento; en contraste, los cuidados paliativos en Europa, Estados Unidos y países de Sudamérica forman parte de la ética y los servicios de salud. La atención integral de pacientes con enfermedades en fase terminal es una de las prioridades contenidas en la legislación del Sistema Nacional de Salud que permite a los enfermos tener una muerte apacible, sin adelantarla ni prolongarla, sin dolor ni sufrimientos y en compañía de los seres queridos, muchas veces en casa; no obstante, se ha dado poca importancia a esto, a pesar de que es un derecho humano. Tales argumentos son expuestos en el exhorto que se aprobó en la Cámara de Diputados el jueves pasado, promovido por los representantes del PRI, Jorge Arana, David Hernández y Jaime Sánchez, quienes demandan a Felipe Calderón ordene que se implanten los cuidados paliativos en el Sistema Nacional de Salud.

La Jornada, p.45, (Roberto Garduño).

130 mil tabasqueños afectados por lluvias; Jonuta y Macuspana, bajo el agua; Villahermosa, amurallada

A 130 mil asciende el número de afectados por las lluvias en Tabasco, informó el gobernador Andrés Granier Melo. Dijo que hay 320 mil hectáreas anegadas de cultivos y pastizales. Jonuta —un municipio de 56 mil habitantes tiene 43 mil afectados—, colindante con Guatemala, vive una verdadera tragedia, pues el río

Usumacinta se ha desbordado por las lluvias provenientes del vecino país. Otra localidad afectada en extremo es Macuspana, donde se ha dispuesto la evacuación total de la comunidad Monte Grande, que prácticamente se encuentra inundada. Las precipitaciones de los últimos días causaron que el río de la Sierra se desbordara, lo cual provocó que no haya paso de vehículos pequeños en la carretera Villahermosa-Teapa, vía que también comunica a Tuxtla Gutiérrez y otros municipios del norte de Chiapas.

La Crónica, (Rodolfo Reyes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612117.

Sería un error legalizar el consumo de drogas: IAPA

La directora general del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones en el DF (IAPA), Marisela López Cárdenas, consideró que sería "un grave error" legalizar el consumo de drogas en México, luego de que disminuyó a 10 años la edad en que los menores comienzan a probar alguna droga. Recordó que actualmente las enfermedades ligadas por el alcoholismo y tabaquismo, que son las drogas legales, "mantienen en graves problemas al sistema de salud en el país, imagínense si se legalizaran otros tipos de drogas, prácticamente colapsarían todo el sector sanitario nacional", afirmó. Por ello, destacó que la mejor arma para luchar contra el narcotráfico, "son los programas contra las adicciones. Considero que ahí podríamos atacar verdaderamente a los cárteles, no persiguiéndolos o encarcelando a sus líderes e integrantes", señaló la funcionaria y especialista en adicciones. Así lo afirmó en conferencia, al concluir el Primer Encuentro Redes de Prevención de las Adicciones en la Ciudad de México, donde fue acompañada por Raquel Olvera, directora de Tratamiento para Adolescentes; Javier Hidalgo, titular del Injuve-DF; y el diputado local, Horacio Martínez.

La Crónica, (Héctor Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612109.

Internacional:

La Tierra superará los 7,000 millones de personas este mes, según ONU

El planeta Tierra cruzará el próximo 31 de octubre el umbral de los 7,000 millones de personas. La cifra podría haberse superado antes si se hubiera seguido el ritmo de crecimiento de hace unas décadas, pero la caída de la fecundidad ha ralentizado el aumento, según Naciones Unidas. Según los datos de los demógrafos, la población mundial no superó los 1,000 millones de personas hasta el año 1804. En 1987, la cifra de la población mundial se aceleró y superó los 5,000 millones. Los datos de la ONU son concluyentes e indican un aumento de la población para el año 2025 que superará los 8,000 millones de personas y se alcanzarán los 10,000 millones en 2083. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, ha urgido a la comunidad internacional a incrementar sus esfuerzos para acabar con la pobreza y la desigualdad, cuando la población alcanzará los 7,000 millones de habitantes este año.

La Crónica, (Agencia en Nueva York), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612081.

Mujeres fumadoras podrían padecer menopausia temprana, revela estudio

Las mujeres que fuman podrían llegar a la menopausia alrededor de un año antes de aquellas que no lo hacen, de acuerdo a un nuevo estudio que también destacó que un inicio temprano de esta etapa podría influenciar en los riesgos de presentar enfermedades cardíacas y óseas. El estudio, llevado a cabo por la publicación Menopause, recopiló datos de varias investigaciones previas que incluían a alrededor de 6 mil mujeres en Estados Unidos, Polonia, Turquía e Irán. Las no fumadoras alcanzaron la menopausia entre los 46 y 51 años, en promedio. Pero a excepción de dos de los estudios examinados, las fumadoras llegaron a la menopausia más jóvenes, a un promedio de entre 43 y 51 años. Durante la menopausia, los ovarios de las mujeres dejan de producir óvulos y éstas ya no pueden quedar embarazadas. "Nuestros resultados entregan nuevas evidencias de que fumar está asociado de forma significativa con una temprana (etapa de menopausia) y brindan otro argumento para que las mujeres eviten este hábito", escribió el autor del estudio, Volodymyr Dvornyk, de la Universidad de Hong Kong.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a651c69e0f2e1c7955fbbca5a8644e12>.

Especies se achican por calentamiento global

Numerosas especies sobre la Tierra han comenzado a reducirse de tamaño, desde el corpulento oso polar hasta el pequeño gorrión casero, de acuerdo con un estudio cuyos autores creen que el fenómeno se debe posiblemente al calentamiento global. La investigación, que se basa en la revisión de otros estudios, determinó que 38 de 85 animales y especies de plantas acusan una reducción documentada de su tamaño al paso de las décadas, como la oveja escocesa, que es 5 por ciento más chica de lo que era en 1985. Todos esos estudios examinaron especies en diferentes periodos y en diversos números.

El Universal, (AP). <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66709.html>.

Los antioxidantes, riesgosos para la salud, según estudios

Estudios recientes que cuestionan el consumo de suplementos vitamínicos y señalan los riesgos de los antioxidantes para la salud tienen perplejos a investigadores en Estados Unidos. Todo el mundo está un poco

perdido, porque lógicamente tanto las vitaminas como los antioxidantes deberían actuar contra las enfermedades, pero los datos clínicos no muestran ninguna diferencia, dijo el doctor Toren Finkel, director del Centro de Medicina Molecular en los Institutos Nacionales de Salud (NIH, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos. Esto significa que tenemos que revisar nuestras hipótesis sobre los mecanismos de estas enfermedades y el papel de los antioxidantes, dijo en entrevista. Siempre se creyó que los oxidantes eran malos para el cuerpo, pero en los 10 años pasados comenzamos a darnos cuenta de que esto no es necesariamente cierto, indicó el investigador. Los estudios mostraron que las células que usan los oxidantes para indicar inflamación no dañan el cuerpo y cumplen un papel útil, dijo. Por tanto, debemos volver al laboratorio para investigar con células o animales y comprender mejor el papel de los oxidantes y las vitaminas, señaló Finkel.
La Jornada, p.3, Ciencias, (AFP).

ECONOMÍA

Estatal:

Evaden al fisco 43% de los comerciantes

Al señalar que la mayoría de los municipios del estado no cuentan con reglas claras para que quienes piden permiso para vender servicios o productos estén inscritos ante Hacienda, José Salgado Patiño, presidente vitalicio de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) en Morelos, manifestó que esto forma parte de la evasión fiscal que en Morelos significa el 43 por ciento de la captación. Recordó que través de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), se está cabildeando con los diputados federales para que se puedan reducir los impuestos del IVA, ISR y IETU, pero a cambio se logre incrementar el número de personas que ahora evaden impuestos porque a nivel nacional el 47 por ciento de los que pueden pagar no lo hacen; mientras que en Morelos el porcentaje de evasión es del 43 por ciento, aseguró.
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2272168.htm>

Introducen productos locales en tiendas Oxxo

Luego de que un producto morelense registrara la venta de un millón de unidades mensuales en las tiendas Oxxo, las secretarías de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) y Económico, sellan acuerdos con esta firma para que más artículos producidos en Morelos se vendan en la entidad y el exterior. Ante los hombres de negocios de la entidad y directivos de las tiendas Oxxo, el titular de la Sedagro, Bernardo Pastrana, aseguró que en Morelos existen productores del campo de alta calidad que pueden tener acceso al mercado con este tipo de tiendas que se ubican en la entidad. El jefe de mercado de la cadena Oxxo, Víctor Ruiz Suárez, dijo que en Morelos están establecidas 157 tiendas, en el que se da servicio a más de 3.5 millones de clientes mensuales y se generan más de mil empleos directos en el estado de Morelos y parte de Guerrero.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.23, (sin firma).

Dan mexicanos datos financieros a desconocidos

La mayoría de los mexicanos son poco precavidos con el uso de sus datos personales, ya que más de la mitad de la población proporciona información a desconocidos en llamadas telefónicas o vía internet, tales como nombre, dirección, código postal o hasta números de tarjetas de crédito. "La forma de obtener datos personales y financieros de la víctima de robo de identidad es muy variada, y ocurre tanto en el mundo real como a través de internet", indicó el director de CPP en México, Alfonso Flores. De acuerdo con un estudio realizado por la firma especializada en protección y asistencia contra robo de identidad, 60 por ciento de la personas que da información vía telefónica facilita su nombre y apellidos; 45 por ciento, su fecha de nacimiento, y 36 por ciento también su dirección.

Diario de Morelos, p.16, (DDM Staff).

Internacional:

Alemania desencanta y tira mercados bursátiles

El gobierno alemán lanzó un jarro de agua fría sobre las expectativas de que en la cumbre europea del próximo fin de semana se iban a alcanzar acuerdos importantes para avanzar en la solución de la crisis del euro. La advertencia del ministro de Finanzas de Alemania, Wolfgang Schäuble sentó mal en los mercados y ha frenado la recuperación en las Bolsas. De hecho, las acciones estadounidenses sufrieron su peor caída diaria en dos semanas. El índice Dow Jones de la Bolsa de Valores de Nueva York retrocedió 247.49 puntos (2.13 por ciento), para ubicarse en 11 mil 397.00 unidades, con lo que se volvió a ubicar en terreno negativo en lo que va del año La Bolsa Mexicana de Valores registró una caída del 2.07 %, que supuso una pérdida de 722,72 puntos, que ubicó a su principal indicador, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), en 34.125,70 unidades. Los mercados europeos de referencia han cerrado en rojo con descensos de entre el 1.9% de Fráncfort al 0.70% de Londres. El español Ibex 35 se ha dejado un 1.24%.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=612075

POLÍTICA

Estatal:

“Corregirán” los artículos 249 y 250 sobre negligencia

El próximo miércoles serán reformados los artículos 249 y 250 del Código Penal del Estado que provocaron la inconformidad de la comunidad médica de Morelos, anunciaron ayer diputados locales del PRI y PAN a los dirigentes de las asociaciones y colegios de médicos. Los diputados priístas Jorge Arizmendi García, Esteban Gaona Jiménez, Fernando Martínez Cué y Luis Miguel Ramírez Romero, coordinador de Acción Nacional, confirmaron su decisión de corregir las reformas aprobadas en julio pasado y abrir de una mesa de trabajo en materia legislativa. En tanto, los líderes de las asociaciones y colegios de médicos de Morelos dejaron en claro que “no pretendemos ni impunidad ni protección” sino que “no se nos criminalice” y que quienes incurran en negligencias médicas sean sancionados de manera justa. Especificaron que podrán existir quejas por la atención médica que se ofrece en Morelos, pero casos de negligencia son pocos, por lo que no se justifican las reformas propuestas por el diputado Julio Espín Navarrete y que fueron aprobadas por el Congreso local y avaladas por el jefe del Ejecutivo.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/18/politica_notas_13.php.

El Caudillo de Morelos, p.p. y 2, (Edith Abarca).

Nacional:

El IFE indagará injerencia de Calderón en la sucesión, si el PRI presenta la queja

El presidente del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, aseguró ayer en la Cámara de Diputados que si el PRI presenta la queja contra el presidente Felipe Calderón por presunta injerencia en el proceso de sucesión presidencial, se comenzará una investigación. Y, como siempre, si hay una violación a la ley, haremos las sanciones que correspondan, declaró. Sobre el mismo tema, Alfredo Figueroa, consejero electoral y presidente de la comisión de quejas del IFE, aseguró que a diferencia de las elecciones de 2006, cuando hubo clara injerencia del entonces presidente Vicente Fox en los comicios, el instituto cuenta ahora con mejores herramientas legales que le permiten regular la posible intervención de funcionarios en las elecciones federales o posicionamientos que pudieran incurrir en calumnias.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia y Enrique Méndez), **El Universal**, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189945.html>

El turismo de aventura, opción de indígenas para corregir desigualdades, dice Calderón

En la entidad donde surgió el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), en 1994, el presidente Felipe Calderón señaló que no comparte la vía de la violencia seguida por este movimiento armado indígena, pero consideró que fue un reflejo de la marginación padecida por sus integrantes. Invirtió dos horas en carretera desde Chiapa de Corzo para convertirse en el primer presidente que inaugura una Cumbre Mundial de Turismo de Aventura. Al inicio de la ceremonia, Shannon Stowell, presidente de la Asociación Mundial de Turismo, resaltó en inglés que las aventuras turísticas del mandatario en el programa de televisión *The Royal Tour* han electrizado a Estados Unidos y servido para que dicha actividad sea tomada en serio en el mundo.

La Jornada, p.15, (Claudia Herrera).

Es imprescindible lograr un nuevo pacto social, coinciden Beltrones y Peña Nieto

En el segundo foro regional de la Fundación Colosio, con miras a construir el programa Para México, plataforma electoral del PRI para 2012, Peña Nieto se pronunció por transitar de los programas asistencialistas a los productivos. Coincidieron además en enfocar las políticas públicas a la erradicación de la pobreza alimentaria y disminuir la dispersión y el aislamiento rural. A esta segunda cita sí llegó el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, quien al clausurar el encuentro afirmó que este gobierno no tiene política social, y si la hay, es equivocada. Es imprescindible lograr un nuevo pacto social, coinciden Beltrones y Peña Nieto.

La Jornada, p.17, (Rosa Elvira Vargas y Lorenzo Chim).

Suspendidos, derechos políticos del ex alcalde Adalberto Madero

El ex presidente municipal de Monterrey, Adalberto Madero, tiene suspendidos sus derechos políticos por haberse dictado auto de formal prisión en su contra el sábado anterior, acusado de rendir informes falsos a la autoridad federal en un juicio de amparo. Si bien Madero enfrentará su proceso en libertad, tras pagar una fianza, no podrá contender en las elecciones locales de 2012, si el juicio no se resuelve pronto o no procede el amparo que tramita su abogado, Carlos Arias Lozano.

La Jornada, p.12, (María Alejandra Arroyo).

Profesores de Acapulco y Coyuca de Benítez mantendrán su paro

Integrantes del magisterio de la región Acapulco-Coyuca de Benítez, que abarca las colonias Zapata y Renacimiento, se niegan a regresar a las aulas, por considerar que el gobierno estatal no ofrece garantías de seguridad en dichas zonas, consideradas conflictivas. Este lunes, unos 150 profesores reunidos en la coordinación educativa guardaron un minuto de silencio en memoria del profesor Francisco Tepoztlán, asesinado el pasado domingo en las afueras del municipio de Zitlala, en la región norte del estado, quien pertenecía a la secretaría de prensa y propaganda de la dirigencia de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg). Aceptaron que existe un acercamiento con el coordinador de proyectos especiales del gobierno guerrerense, Ernesto Aguirre Gutiérrez, pero señalaron que las propuestas que les presentaron son insuficientes.

La Jornada, p.13, (Héctor Briseño).

Internacional:

Los cárteles mexicanos reclutan niños en Texas

Los cárteles de la droga mexicanos reclutan estudiantes en Texas para distintas tareas, desde camuflaje hasta contrabando de estupefacientes y armas de fuego, denunciaron autoridades policiacas de ese estado. De acuerdo con Steven McCraw, director del Departamento de Seguridad Pública de Texas (DPS, por sus siglas en inglés), al menos seis de los siete cárteles con operaciones en el estado utilizan una red de pandillas lideradas por ex convictos de alta peligrosidad que se encargan de atraer a los jóvenes de 12 años de edad en adelante. "Los cárteles mexicanos han corrompido a toda una generación de adolescentes que viven en el norte de México y buscan hacer lo mismo con nuestra juventud para sus fines", dijo McCraw, quien además instó a los padres de familia que viven a lo largo de la frontera con México "a tomar precauciones y hablar con sus niños sobre el peligro que esto representa". La semana pasada agentes del DPS detuvieron a un joven de 12 años en uno de los condados fronterizos cuando intentaba pasar la garita al volante de una camioneta que llevaba en su interior cerca de 400 kilos de marihuana. Aunque no indicó el número de menores que cae en las redes del narcotráfico, McCraw señaló que en un condado fronterizo han arrestado a cerca de 30 jóvenes por posesión de drogas en lo que va del año.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9045868>.

Repudian plan de Cain de instalar muro electrificado en la frontera México-EU

El aspirante presidencial republicano Herman Cain recibió este lunes críticas por su propuesta de erigir un muro electrificado en la frontera México-Estados Unidos para causar la muerte de quien trate de entrar sin documentos. Herman Cain, ex presidente de la cadena Godfather Pizza, propuso edificar una reja de siete metros de altura electrificada, con una leyenda que advierta: va a matarte, en la frontera con México, aunque un día después reculó asegurando que se trataba de una broma. Un nuevo sondeo mostró que los votantes latinos de Estados Unidos no conocen a la mayoría de aspirantes presidenciales republicanos, y sólo 22 por ciento sufragaría por un candidato conservador en los comicios de noviembre. La migración se mantuvo junto con la economía como temas de mayor interés para el votante latino, en momentos que los republicanos han ignorado en general el debate de la reforma migratoria y se han centrado en el control fronterizo.

La Jornada, p. 10, (Notimex).

Comienza la liberación de presos palestinos por el soldado israelí Shalit

La esperada liberación de prisioneros palestinos por Israel a cambio del soldado Gilad Shalit comenzó esta madrugada con la liberación de un primer grupo de 477 reos de la cárcel de Keziot, en el desierto de Negev, informaron medios israelíes. De acuerdo con informes no confirmados, los israelíes liberarán en primera instancia a 27 palestinos. Simultáneamente, Shalit, de 25 años, será entregado al Comité Internacional de la Cruz Roja y a miembros del servicio secreto egipcio este martes, y será sometido a cinco etapas sucesivas de chequeos médicos. Si goza de buena salud será trasladado vía aérea a una base militar de Tel Nof. Una vez ahí, en el transcurso de este día serán liberados los 450 prisioneros restantes.

La Jornada, p.32, (Dpa, Reuters, PI, Afp y Notimex) y **El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/801931.html>.

En huelga trabajadores ferroviarios y periodistas en Grecia

Los trabajadores ferroviarios y los periodistas se unieron el martes a una ola de paralizaciones laborales contra las medidas de austeridad impuestas si el gobierno desea evitar el incumplimiento del pago de su deuda. Los sindicatos convocaron a una huelga general de 48 horas que concluirá el jueves, cuando el Parlamento vote sobre las medidas de austeridad que incluyen mayores cortes de pensiones y de salarios, además de la suspensión de 30.000 empleados públicos con salarios reducidos. Las huelgas también dejaron sin servicio a los transbordadores que cubren la ruta entre las islas por segundo día, mientras montañas de basura se acumulaban en las calles sin recolección por 17mo día de huelga en las ciudades del país.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a651c69e0f2e1c7955fbbca5a8e5ad99>.